

El Alcazar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Nuestras tropas a 80 kilómetros de Castellón	3. ^a
En Francia no se hace más que lo que quiere Moscú	6. ^a
El programa de Von Neurath en su viaje a Viena	2. ^a
Nuestras tropas rebasan Vivel del Río	5. ^a
Crónica del frente, por Fernando Ors	5. ^a
Queipo de Llano al micrófono	8. ^a
El nuevo gobierno rumano	8. ^a
La restauración monárquica en Austria	5. ^a
En Francia 4.000 campesinos atacan a cuatro oradores socialistas	8. ^a
El problema colonial alemán	8. ^a

Año II

Miércoles 24 de Febrero de 1937

Núm. 189

“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

2.250 muertos rojos abandonados en Asturias

Exceden de 10.000 las bajas sufridas por los marxistas en los últimos combates del frente de Asturias

Dos batallones enemigos son aniquilados al cruzar el Nalón, dejando en nuestro poder 375 cadáveres

Otros 100 muertos del enemigo frente a Villa del Río

Batallón, con todos sus elementos, copado en San Martín de la Vega

(De nuestro redactor especial Fernando Ors).—En la madrugada pasada los contingentes rojos situados en la Ciudad Universitaria, reanudaron sus esfuerzos del día anterior para mejorar sus posiciones castigadas por nuestro fuego. Las baterías que tienen instaladas en el Palacio Real prepararon el ataque, y grupos bien nutridos de milicianos salieron de sus trincheras para acercarse a las nuestras. Nuestras máquinas automáticas abrieron fuego contra los atacantes, mientras los morteros cortaban su retirada.

Se entabló de cerca fuego de fusil en descargas, que los comunistas tenían que recibir fuera de sus parapetos, a los que se les hacía difícil el retroceso por el fuego de los morteros, que aprovecharon aquella salida para reducir sus actividades. Cuando el enemigo estuvo desmoralizado, nuestras tropas salieron de sus defensas, presentándole cara, y desarrollándose una corta, pero dura pelea, y muy quebrantados los rojos, que dejaron muchas bajas abandonadas, desistieron de continuar la ofensiva y volvieron a sus antiguas posiciones sin rescatar ni un centímetro de tierra.

En Carabanchel, por el barrio de Terol, al mismo tiempo que contraatacaban en la Ciudad Universitaria, lo hicieron también por aquel sitio, y aunque se vió el interés que ponían en conseguir un éxito momentáneo, tampoco lo pudieron alcanzar. Nuestros soldados rechazaron el ataque con tan-

ta dureza como la empleó el adversario, con la desventaja para éste de que tenía que acercarse a posiciones bien defendidas, desde las que con escasas bajas se le impuso un fortísimo castigo, que no dejó de acusarlo, porque durante todo el día de hoy se ha visto trabajar a su ambulancia. En el barrio de Basureros hicieron saltar una mina que se adelantaba hacia nuestras trincheras, pero a las que no había llegado aún. Engañados por ese motivo, cuando quisieron asaltar a los nuestros, fueron recibidos con descargas de fusil y ametralladoras, que les pusieron en fuga.

El interés de la jornada de hoy se concentró en El Pingarrón y San Martín de la Vega, por donde los comunistas volcaron toda su furia, decididos a conseguir alguna ventaja sobre nuestras columnas. Fuertes masas rojas fueron lanzadas sobre aquel cerro, acumulándose en olas hacia nuestras primeras trincheras. Se trabó una lucha enconada entre aquéllas y nuestros legionarios, que salieron una vez más a hacer ostensible su heroísmo.

Ha sido una lucha de extraordinaria dureza, en la que el enemigo y los nuestros llegaron a engarzar sus cuerpos; pero la Legión, la bendita Legión, hizo sonar su clarín victorioso para pasmo de un enemigo que, confiado en su número, quiso avasallarnos, y salió deshecho con escasos hombres que pudieran contarlos.

Un batallón compuesto de 800 o 900 milicianos marxistas se presentó cerca de San Martín de la Vega, casi en el mismo puente. El mando dió orden de que se les dejara avanzar y dispuso una habilidosa maniobra envolvente para impedirles la huida. Cuando estuvieron cerca de nuestros puestos fortificados, se abrió un horroroso fuego de ametralladora y artillería. Los

obuses caían en medio de los grupos de milicianos, que no sabían hacia dónde retroceder, porque los envolvía un anillo de fuego.

Las ametralladoras, a escasos metros, los barrían por todos los sitios adonde se dirigían. Materialmente triturados, fueron acometidos por nuestros soldados, que coparon a todos los hombres, sin que ninguno se pudiera escapar. El copo ha sido total. El batallón, deshecho. En nuestro poder, todo el armamento, municiones, ametralladoras, correajes, avituallamiento, etcétera.

Ha sido un golpe maestro, que les ha costado ochocientos o novecientos hombres, que eran los que componían aquel batallón.



Francia, ya de antiguo, presume de idealista, y entre otras cosas muy sonoras, pero muy huecas, alardea de pacifismo. Mas he ahí a Daladier, que acaba de pedir a la Cámara de Diputados las siguientes frioleras: creación de un Cuerpo de 15.000 especialistas; 19.000 millones de francos para el Ejército; fundación de un nuevo Ejército de choque... ¡Todo por la paz de Europa!...

Boletín Informativo

Salamanca, 23.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División*: el enemigo atacó por Villar del Río, siendo rechazado. Un pequeño golpe de mano por Alcubierre nos permitió apoderarnos de varios fusiles y muchas cajas de municiones.

Sexta división: sin novedad.

Octava división: en el sector de Asturias siguen los ataques a Oviedo y sus vías de comunicaciones, aunque con menos ímpetu, por estar el enemigo quebrantadísimo de los combates efectuados en los días anteriores. Pasan de diez mil las bajas causadas al enemigo en los recientes combates. Los muertos abandonados frente a nuestras posiciones ascienden a dos mil doscientos cincuenta, distribuidos en la siguiente forma:

En Escamplero, 799; en Cuero, 300; en Mera, 400; en Naranco, 288; en San Roque, 201; en Oliva, 144, y los restantes, en distintos lugares del frente.

En esta enumeración no están incluidos los del sector sur de Oviedo, cuyo número se desconoce, pues aún no ha habido tiempo de recogerlos.

En Escamplero el enemigo atacó con dos brigadas y diez carros de combate, quedando los carros en nuestro poder.

Dos batallones pasaron el Nalón, siendo perseguidos y aniquilados, arrojándose al río los supervivientes. Nuestras tropas recogieron 375 cadáveres, 11 fusiles-ametralladores, 200 fusiles y mucho material.

El comportamiento de nuestras tropas es superior a todo elogio, siendo su moral elevadísima.

Divisiones de Avila y Soria: sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—El enemigo atacó entre los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando a un camino cubierto en construcción, del que fué desalojado, recogiendo 70 muertos y muchos prisioneros.

También realizó el enemigo un ataque por el Parque del Oeste, dejando 27 muertos por delante de nuestras trincheras y recogiendo 25 fusiles, caretas y muchas granadas de mano.

En el ataque realizado por Carabanchel Bajo, se le recogieron 80 muertos y 103 fusiles. En el ataque a Pingarrón, se le hicieron muchas bajas aún no precisadas.

EJERCITO DEL SUR.—En Villa del Río se recogieron 13 muertos, pasando de 100 los encontrados estos días frente a este pueblo.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno».

Un batallón, con todos sus elementos, copado en San Martín de la Vega

(De nuestro enviado señor Tello).—Hoy los rojos prosiguieron su ataque por el sector del Jarama, haciéndolo más intenso por el gran olivar de «Nevades», que tanto escuda a los rojos. Aunque el enemigo venía precedido de numerosos tanques, fué rechazado con gran energía.

Por San Martín de la Vega, nuestras fuerzas salieron de sus trincheras, arrojándose contra el enemigo que atacaba, al que obligaron a retroceder.

Cuando un batallón rojo hizo su aparición por el mismo puente, se le dejó avanzar, y cuando mayor era su confianza, quedó íntegramente copado, con hombres y armamento.

También por El Pingarrón los rojos efectuaron otro fuerte ataque con batallones internacionales. Quisieron asaltar nuestras trincheras, pero nuestros soldados les rechazaron.

La carretera de Valencia sigue al alcance de nuestro fuego, que impide la circulación por ella.

Por La Marañosa ha disminuído la ofensiva roja en el día de hoy, que ha transcurrido allí con gran calma.

El Tercio de Requetés de Cristo Rey ha llegado al frente para reforzar a los valientes del Alcazar, que tanto se están llenando de gloria en esta gran batalla del Jarama.

Por el aire pocos aviones han surcado. Los nuestros apenas aparecieron por el frente sur de Madrid, y de los rojos, tan sólo unos «ratas» pasaron sobre La Marañosa a las cuatro y media de la tarde, disparando con ametralladora, sin que causaran baja alguna.

Por la Ciudad Universitaria y por el Basurero también quisieron quebrar nuestras líneas. Pero nada consiguieron.

«EL ALCAZAR» ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DEL FRENTE MADRILEÑO, ASI COMO DE TOLEDO Y DE TODOS LOS PUEBLOS ADSCRITOS A SU JURISDICCION GUBERNATIVA

EXTRANJERO

Ya se ha establecido el Frente Popular en Inglaterra

LA ESPADA DEL GENERAL MOSCARDÓ

Tiene la forma de una cruz latina: la cruz que defendió contra las formas nórdicas, la de la civilización cristiana

Está ejecutada con los más bellos materiales: oro para la empuñadura, ámbar amarillo y rubís para el puño, cuero rojo guarnecido de rubís para la vaina

París.—Charles Pichón, colaborador de «L' Echo de París», publica la siguiente crónica:

Como los artesanos de la Edad Media que trabajan bajo la protección de Nuestra Señora, y que hacían de su obra un acto de fe, el R. P. dom Martín trabaja de costumbre en su taller de Mont César, en Lavaine, pero es en Francia, con sus colaboradores, donde cincelan la espada del general Moscardó.

Esta espada ya la conocen nuestros lectores, puesto que ellos la han querido y la han ofrecido.

UNA OBRA UNICA

Dom Martín pertenece como religioso a una célebre Abaldía belga, pero es francés.

—¿Bajo que forma ha concebido la espada de Moscardó?

—He querido que esta espada— de honor, pero arma de un soldado cristiano—tenga el carácter de una verdadera espada y no de una obra de vitrina. Deliberadamente he desterrado toda forma escultura, toda figurina, para no dejar subsistir sino la hoja, la guarda y la empuñadura. Sobre estos tres elementos he ejercido mi imaginación de orfebre tratando de hacer una pieza única, es decir, fuera de serie, de toda copia, y única también por la rareza y el precio de los materiales empleados.

—Vea—agregó dom Martín— la forma de la espada: una espada de la Edad Media en forma de cruz, la hoja es recta; lleva la dedicatoria al general Moscardó, trazada en una letra bastarda especial, la de la Cruz latina. Es la Cruz latina la que defiende, como usted sabe, contra las formas nórdicas, las formas propias de la civilización

latina, al espíritu latino tan apreciado por el Soberano Pontífice. «He querido rendir homenaje a un héroe cristiano».

Dom Martín pronuncia estas palabras con ardor. Su ojo parisiense brilla, en tanto que los trazos coloreados de su rostro, entre borgoñés y normando, expresan una sólida resolución.

—El arte tiene que estar sometido a ideas para tener vida. Y estas ideas deben ser las ideas latinas, según mi opinión: medida equilibrio, espíritu de síntesis. La espada del general Moscardó será una demostración, después de las que he intentado dar en el Relicario de Santa Teresa, en mis cruces pectorales, especialmente en la del abad de Ligugé, y también en el orden arquitectural, en los planos que he podido establecer con el señor Pardal de Monteiro para diversos edificios, por encargo del Cardenal Cerejeira, patriarca de Lisboa.

«Me ha inspirado la idea de tender homenaje a un héroe cristiano, a un jefe que ha resistido de manera sobrehumana un sitio trágico, y muy especialmente al padre que no ha dudado ordenar el heroísmo de su hijo, al grito de «Viva Cristo Rey».

EL RUBI, EL AMBAR Y EL ORO

—Lo que veo de su trabajo me parece ya admirable.

He puesto todo el corazón, y he elegido los más bellos materiales. Cantarán, si se puede decir, una sinfonía rojo y oro, los colores de la católica España. El oro fino servirá para la empuñadura, el puño será de ámbar amarillo claro y en ella brillarán rubís, gotas de sangre preciosa. La guarda llevará, en esmaltes, por unido las armas

de Toledo y por el otro las de general Moscardó.

La vaina será de cuero rojo, protegido con oro guarnecido de rubís.

«En cuanto al estuche, el interior será blanco y el exterior de cuero rojo. No será una caja pequeña, pues la espada mide más de un metro de larga.

—¿Será una obra magnífica! —Así espero. Mi orgullo es que sea de materiales «verdaderos», como el alma de aquel a quien está destinada, y que los materiales sean de precio.

«Nada me causa tanta pena como ver la madera falsa, o el mármol artificial, o la seda artificial, prefiero un simple trapo, una piedra cualquiera o una tabla de madera ordinaria... sobre este punto seré siempre intransigente.

A principio de marzo se podrá admirar la gran obra que acaba dom Martín: obra de patriotismo de arte y de fe.

El programa de von Neurath en su viaje a Viena, comprende la invitación a participar en la cruzada anticomunista

Londres.—Los trabajos que los delegados de Moscú y los agentes del Komintern vienen realizando en Inglaterra, empiezan a dar sus frutos. Merced a esos trabajos, el partido laborista independiente (ala izquierda del laborismo inglés), se ha fusionado con la Liga Socialista. De esa triple fusión ha nacido un organismo denominado Frente Unido, que es el equivalente al Frente Popular de Francia o de España.

«La Correspondencia Internacional», órgano oficial del Komintern, consagra a este Frente Unido sus más cálidos aplausos y elogios, lo que significa que el Gobierno de Moscú da su aprobación.

Entre las primeras resoluciones adoptadas por ese Frente Unido, figuran las siguientes:

Derribar al actual Gobierno británico, para sustituirle con otro Gabinete laborista, lo que será la primera etapa de la conquista del Poder por el proletariado.

Sostener las Colonias en su lucha contra el imperialismo inglés. Defensa de la Unión Soviética.

El viaje de von Neurath

Berlín.—El programa de la visita a Viena del barón von Neurath, ministro de Negocios Extranjeros del Reich, comprenderá ceremonias en homenaje a los muertos de la guerra, recepciones oficiales y conversaciones diplomáticas.

Los objetivos que se propone alcanzar el ministro alemán en su visita oficial son, según se dice en los centros diplomáticos, los siguientes: Primero, cambio de actitud del Gobierno austriaco respecto de la oposición nacional socialista; segundo, adhesión de Austria, siguiendo el ejemplo de Italia, a la cruzada anticomunista del tercer Reich; tercero, compromiso formal del Gobierno austriaco sobre la restauración monárquica.

Declaraciones de S. E. Sidi Mohamed Ben-Ali, Visir de S. A. R. el Jalifa

Explica el por qué las tropas Regulares combaten al lado de nuestro ideal nacional

Es huésped ilustre de Salamanca. S. E. Sidi Mohamed Ben Ali, Visir de S. A. R. el Jalifa, y una de las personalidades de más relieve en la zona de nuestro Protectorado en Marruecos, y un ferviente admirador de España y de la causa nacional que en estos momentos lucha contra el marxismo, enemigo de la Religión, la Patria y la Cultura.

He aquí unas declaraciones que hemos tenido el honor de recoger de tan destacada personalidad:

—¿...?

—Por nadie puede ser discutida ni puesta en duda la razón de nuestra presencia en la España peninsular. Por una parte, las tropas regulares no son tropas coloniales, sino tropas que forman parte del Ejército español, y salidas de la Zona del Protectorado legal de España. Los marroquíes se encuentran aquí como en su propia casa, y bien claramente lo demuestra el hecho de nuestra convivencia con todos los españoles, tanto en el frente como en las zonas de la España pacificada o libre.

—¿...?

—Histórica, moral y religiosamente considerada la guerra y nuestra asistencia, hay plena justificación. Los que no tienen razón alguna de permanecer ni aun pisar el territorio español, son esos aventureros internacionales que sólo buscan el pillaje y no tienen más contacto con los rojos de acá que el crimen.

—¿...?

—Nosotros sentimos correr por nuestras venas buena parte de la misma sangre que alienta al pueblo español. Es cosa sabida que no en balde vivimos durante siglos los mahometanos y los cristianos. No podemos considerarnos extraños a los españoles, como ellos tampoco se sienten ajenos a nosotros.

—¿...?

—Tanto en el sentido moral como en el religioso, nosotros defendemos la misma causa que el Ejército español, en el cual figuran nuestros soldados. El comunista ruso y sus bandas, es enemigo de Dios y de la cultura, fundada sobre la idea del destino moral del hombre. En cambio, los españoles auténticos respetan nuestra religión, no profanan nuestras mezquitas y creen en Dios. El bolchevismo declara la guerra al mundo moral y religioso, venga de donde viniere. Donde está España, pues, está también nuestra causa.

—¿...?

—Una pacífica convivencia con los españoles nos ha demostrado que nuestro país progresará con tal unión. Tenemos garantías y esperanzas cada día más grandes y realizadas. Y en tal camino persistiremos.

¿QUÉ PASA EN RUSIA?

Las cárceles están llenas y columnas de deportados se dirigen constantemente a los campos de concentración

Hay obreros que no cobran desde hace meses, y si protestan se les considera antiestalinistas

Riga.—Se deduce de las noticias que llegan de la Rusia soviética, que la situación es grave en extremo. La G. P. U. que se consideraba en Europa como un simple órgano político, es ahora un verdadero ejército subdividido en varias especialidades, que trabajan intensamente en la depuración de los elementos antiestalinistas.

Las cárceles están completamente llenas, y las columnas de deportados se dirigen constantemente a los campos de concentración de la Rusia europea y asiática, donde los sufrimientos, las privaciones físicas, las enfermedades, diezman a los desgraciados.

El pueblo ruso es indiferente al

triunfo de una u otra tendencia, y sólo aspira al cambio del actual estado de cosas.

«Renacer», diario de Riga, publica una carta, llegada de Moscú clandestinamente, en la cual se denuncia la triste condición del trabajador soviético, cuyos máximos salarios no superan de 260 rublos al mes. De este salario, que—dado el aumento creciente del coste de la vida—es inferior al de cualquier trabajador de Europa y América, el remitente de la carta referida hace notar que hay que deducir 11,50 rublos por tasa industrial, 10 rublos por tasa cultural, 45 rublos para el empréstito interior, nueve rublos para los comunistas españoles y cinco rublos para varios impuestos. Quedan para el trabajador 179 rublos, con los cuales debe subvenir a sus necesidades y a las de su familia.

Boletín Internacional

El discurso del canciller Schuschnigg, recientemente pronunciado, sobre el restablecimiento de la Monarquía en Austria, ha vuelto a poner esta cuestión en primer lugar de las grandes actualidades europeas.

Nadie duda que el pueblo austriaco es monárquico en su inmensa mayoría y está dispuesto a cuantos esfuerzos sean necesarios para conseguir el régimen de sus ideales.

Al principio, este anhelo tan justo y legítimo, tropezó con la oposición de gran parte de las naciones de Europa, sobre todo con la de Alemania y de la Pequeña Alianza, inspirada por Francia.

Esta oposición disminuye notablemente a consecuencia de la creciente influencia italiana. Las naciones amigas de Italia parece se van resignando a permitir que Austria se dé el régimen que crea más conveniente.

Resueltamente contrarios no quedan ya más que Yugoslavia y Rumanía.

Francia no se opone; más bien desea que la Monarquía sea un hecho próximo en Austria. Supone que es el único dique que puede impedir el Anschluss tan temido.

Colaboraciones
de EL ALCAZARNOTAS DE
ALBUM

Por Ramón MAURA

Vamos, como muchos días, camino del frente madrileño. ¡Cuántas veces hemos recorrido esta carretera en sentido contrario, con la alegría de pasar un día agradable enseñando arte español a un extranjero o con la esperanza de ver en una buena tarde a Domingo Ortega! ¡Que circunstancias más distintas!

Pasamos la Casa de Campo; llegamos cerca del Cerro del Aguila, donde está el campamento de Requetés.

De todo lo que se ofrece a mi vista, lo que más me llama la atención es una casita de estilo inglés; tiene dos grandes grietas; al fin la reconozco. Es una vieja amiga muy desfigurada; a ella, como a tantos amigos que me encuentro, le han salido arrugas.

Quiero recordarla en los tiempos mejores; una de las últimas veces que la ví, era de noche; estaba toda iluminada, llena de gente; alineadas en una tarima frente al Bar, muchas chicas sentadas esperando que se decida a acercarse el muchacho que les gusta y aguantando las tonterías de los pollos que se creen en la necesidad de hablar sin tener nada que decir. En un rincón, abandonadas como trastos inservibles, tres o cuatro señoras de compañía; en otra fila están las mamás, que no han querido de ninguna forma que sus hijas salgan solas de noche, y en cuyas sonrisas puede verse, como en un termómetro, a la distancia que está de la chaperoneada el candidato para yerno.

Más arriba, en una plataforma, el Bar dominando todo el salón; allí muchachas y muchachos beben y fuman mientras cuentan chistes más o menos inocentes. Fuera los compases de una orquesta que toca por décima vez en la noche «Rocío», y sobre una pista al aire libre, muchas parejas giran y giran como en una noria, tratando de llevar el compás, unos con mucho afán y otros con aspecto de verdadera obligación.

Un poco más al fondo, se ven las siluetas de parejas que han querido alejarse algo de la luz artificial para contemplar mejor la noche...

Una voz que me grita «vámonos» me saca de mi abstracción; dirijo una mirada de adiós a la casita chata, a la que le han salido arrugas, y emprendemos el regreso.

Como la carretera es de fácil monotonía, dejo a las manos que conduzcan instintivamente, y mientras, me pongo a pensar en qué habrá sido de todas aquellas personas que como muñecos de guiñol se movían en aquella casita chata, una noche de fiestas.

La madre que no tenía más pensamiento que casar bien a su hija quizá haya visto al compañero de su vida arrastrado escaleras abajo por los milicianos una noche, y no sepa más de él. Aquella otra que sentada a su lado se ceñía los imperdibles para criticar a todos, estará contestando entre sollozos al ¡Viva España!, mientras ve desaparecer bajo tierra la caja que contiene el cuerpo de su hijo, un héroe más de la Patria.

Aquella muchacha que fumaba y bebía en el bar, quizás, quizás haya cambiado el traje de noche por la toca de enfermera, y en lugar de contar chistes, prodigue palabras de consuelo al enfermo que está cuidando.

Y, por último, aquel pollo que decía tonterías puede que esté firme en la trinchera, con nieve hasta la rodilla, esperando que termine la guerra o que terminen con su vida. Todo esto puede ser; pero de lo que sí estoy seguro es de que están todos muy lejos de pensar en la misma forma que entonces, muy lejos de aquella vida frívola e inútil que esperemos murió para siempre, una mañana de julio.

Sin darme cuenta hemos pasado, el día, y nos encontramos ante Toledo, coincidiendo con el atardecer. El sol, al ponerse, proyecta una luz rojiza sobre las casas de la Imperial Ciudad, haciéndolas parecer de oro, especialmente esa enorme cascada de piedra que va a parar al Tajo, formada por el Alcázar, y toda la serie de construcciones que tiene al pie, también destruidas.

El cuadro es realmente digno de la paleta de un gran pintor y de la admiración de profanos; pero yo no quiero pararme en la parte artística, y quiero verlo de otra manera. Para mí representa el Alcázar lo humano; a pesar de toda su grandeza, su fortaleza, y de la heroicidad de su defensa, llegó el día en que, como se hizo de cenizas, en cenizas ha vuelto a convertirse.

Un poco más en el centro de la ciudad, también sobresaliendo por encima de todos los edificios, se ve otro; pero éste incólume. Como representa el ideal, la fobia destructora de la guerra no ha podido nada contra él, y allí se yergue la Catedral de Toledo, firme, con su torre en forma de cono, cuyo vértice, a manera de flecha indicadora, nos señala el camino de la verdad, de la única verdad.

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

CARNICERIA SALCHICHERIA
Y EMBUTIDOSTELESFORO
BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11

TOLEDO

Fábrica de Mazapán
Confitería y Pastelería
Ultramarinos finosLUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINACasa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79

Sucursal:

Pi y Margall, 15 - Teléfono 126

NUESTRAS NOTICIAS DE LA

Las comunicaciones de Va-
lencia y Cataluña son
dificiles

TARDE

Bombardeo del viaducto
de Culera

Se trata de crear en Francia un partido laborista unitario

Paris.—En un discurso pronunciado en Lille por el secretario del partido comunista, Doret, dijo que trata de crear un partido laborista unitario.

Se mostró partidario de que toda la industria pase a manos del pueblo.

Llamó al Comité de No Intervención una comedia infame, y terminó arengando a los elementos socialistas, comunistas y católicos para crear un gran partido que defienda los intereses de las masas populares.

Lo que nos tenían preparado

VIENA.—UNA CASA CHECO-ESLOVACA HABIA OFRECIDO AL GOBIERNO ROJO DE VALENCIA GRAN CANTIDAD DE ELEMENTOS DE GUERRA QUIMICA Y MUNICIONES DIVERSAS, SIEMPRE QUE EL PAGO SE HICIERA EN ORO Y AL CONTADO.

DEBIDO A LA ENTRADA EN VIGOR DEL PACTO DE NO INTERVENCION, LA CASA CHECA HA SIDO OBLIGADA A RETIRAR SU OFERTA.

Nuevas monedas en Euzcadi

Bilbao.—Se ha puesto en circulación en Vizcaya una nueva moneda fraccionaria garantizada por la palabra del gobierno separatista vasco.—(A. Z.)

Nuestros aviones bombardean el viaducto de Culera

Perpiñán.—Con los últimos bombardeos realizados por la aviación nacionalista de la estación fronteriza de Port-Bou han quedado interrumpidas las comunicaciones franco-catalanas. Nuestros aviones, no obstante el fuego de los antiaéreos, descendieron a muy baja altura y dejaron caer bombas de cien kilos sobre el viaducto de Culera que ha quedado destruido.—A. Z.

Nuestras tropas a 80 kilómetros de Castellón

Roma.—En su avance hacia la costa, los nacionales han llegado a la carretera que une a Tarragona con Alcaniz, dificultando así las comunicaciones terrestres entre Valencia y Cataluña.

Las tropas de Franco se encuentran a ochenta kilómetros de Castellón de la Plana.

Las tropas nacionales en contacto con los defensores rojos de Almería

Palma de Mallorca.—La emisora local ha difundido que, según las últimas noticias procedentes del Ejército del Sur, las fuerzas nacionalistas han entrado en contacto con los defensores rojos de Almería. La escuadra coopera en las operaciones bombardeando la costa.

Los convoyes de refuerzos y de material que venían desde Valencia para la capital, fueron dispersados por el bombardeo de la aviación nacionalista. La mayoría de los camiones tuvo que regresar a Valencia.

Terrible tempestad en Norteamérica.—Oleadas de arena arrasan los sembrados

Nueva York.—Durante los cuatro días últimos se ha venido desencadenando una terrible tempestad de arena en la mayor parte de los Estados de Norteamérica, que causa grandísimos daños.

La arena azota los edificios y son tan copiosas sus oleadas que cubren materialmente las construcciones, arrasándolo todo. Los sembrados y plantíos han sufrido daños enormes.

Los Estados de Oklahoma, Texas, Kansas y Colorado son los que mayores daños experimentaron.

En Hugothasn, además de la arena, se desarrolla una violenta gripe que se juzga producida por la tormenta, que aumenta el número de víctimas.

Son tantos los heridos y enfermos, que las iglesias tuvieron que ser convertidas en hospitales.

Los colonos, en vista de que el temporal les deja en la miseria, han acudido al Gobierno pidiendo moratorias y socorros.

Ubaldo Fernández Gaytán
ALMACEN DE COLONIALES

¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!

MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

"EL PARAISO,"
DOMINGO CLAVEL CANTOSTejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!

Pi y Margall, 11 — Talavera de la Reina

Los niños españoles son em-
pleados por el bolchevismo
para sus infames propagandas

Salamanca.—Prosigue la inhumana tarea de los marxistas de arrancar a los niños de brazos de sus padres para utilizar a las infelices criaturas como un instrumento de la más repugnante de las propagandas.

El comunismo, maestro en campañas de propagandas inmundas, eligió con satisfacción a los niños españoles para pasearlos, como trofeo entre crispados puños en alto, por Rusia, Méjico, Francia y otras naciones.

Ertoos niños, violentamente arrancados a las madres españolas, sirven a los fines de la propaganda moscovita, que intenta hacer de ellos unos seres desgraciados, propicios, cuando sean hombres, a la esclavitud impuesta por los tiranos de la U. R. S. S.

Ahora los agentes bolcheviques realizan gestiones en Holanda para llevar allí a los niños y entregarlos a los comunistas holandeses.

Esta criminal trata de infancia ha sido denunciada al mundo entero, pero ningún país civilizado se ha opuesto ella, y el inhumano comercio continúa desde los puertos del Levante rojo.

Almacén de Coloniales y Patatas
Ignacio Durán Fernández

Prado, núm. 6.—Teléfono, 113.

Sucursal: Pi y Margall, 34.—

Telf. 78-X-Talavera de la Reina.

La vida en Toledo

DE LA PROVINCIA

Los escolares de Mocejón celebran brillantemente la fiesta del árbol

Mocejón.—Se celebró con toda solemnidad en este pueblo la fiesta del árbol, tomando parte en ella niños, maestros, autoridades y vecindario en general.

A las diez de la mañana se procedió a la bendición de la bandera nacional, que la Comisión gestora, presidida por don Juan Pérez Arisgotas, había adquirido para este Ayuntamiento, actuando como madrinas las señoras doña Jenara García y doña Pilar Ortega, en compensación de los sufrimientos que les había producido el dominio rojo.

Por la tarde se reunieron en la plaza del Ayuntamiento los niños de las escuelas, que, acompañados de sus maestros y autoridades, y a los acordes de los himnos del árbol, de la Bandera, así como de otros cantos escolares, se trasladaron a las escuelas para proceder a la ceremonia de bendecir y plantar los árboles. Terminada ésta, dirigieron la palabra los niños Antonio Rodríguez y Julia Aranda, ensalzando al árbol y demostrando los beneficios que éste reporta a los pueblos, siendo muy aplaudidos.

A continuación la maestra, señorita Patiño, con su palabra elocuente, hizo resaltar la importancia de la fiesta, siendo también muy aplaudida.

Por último, el alférez de la batería de obuses que guarnece esta plaza cerró los discursos con unas palabras llenas de patriotismo.

Finalizó la fiesta con un reparto de meriendas por el señor Alcalde y demás componentes de la Comisión Gestora.

La Marquesina

CHATOS CON TAPA DE COCINA

GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS

Belén, núm. 2.—TOLEDO

Calzados Cortés

LOS MAS SURTIDOS Y ECONOMICOS!!

(Casa fundada en 1850)

Pi y Margall, 10.—Padilla, 3 TALAVERA DE LA REINA

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

El general Varela y otras relevantes personalidades telegrafían su pésame al gobernador civil de Toledo

Notas varias

El día de hoy, han cumplimentado a la Junta Carlista de Guerra, los señores que componen la Junta del Requeté de Magán y Alcázar.

Una Comisión del Requeté de Albarel de Tajo, han invitado a las Margaritas y Requetés de Toledo a la bendición de su Bandera que se celebrará el próximo domingo.

El domingo se restauró el culto en la iglesia del Arrabal

En la iglesia parroquial de Santiago del Arrabal se celebró el pasado domingo el acto de restauración del culto, después de las profanaciones cometidas por los rojos durante su afrentoso dominio.

La concurrencia de fieles fué muy numerosa. Asistió el señor obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, vicario general del Arzobispado, quien ofició en la ceremonia de la bendición del templo.

Un canónigo valenciano pronunció una brillante y sentidísima oración sagrada, que fué oída con gran fervor por los fieles.

Todos los días laborables se celebrará misa en dicha iglesia, a las ocho de la mañana.

La próxima función benéfica

Los ensayos para la próxima función en Rojas a beneficio de la suscripción nacional están muy adelantados. Otro de los valiosos elementos que tomarán parte en el festival será el notable tenor Lehoz, que presta servicio en nuestras filas en el frente de Madrid. La función se celebrará a primeros de marzo.

Gobierno civil

El gobernador civil sigue recibiendo multitud de telegramas de pésame

El secretario particular del gobernador civil, al recibir a los informadores, les manifestó que seguían recibiendo multitud de telegramas de los pueblos liberados de la provincia, expresando su pésame al señor Cirujano por la muerte de su hijo el heroico alférez de la Legión don Marciano.

Entre los recibidos últimamente figuran, los del cardenal doctor Gomá, general Varela, gobernador general del Estado y jefe superior de la policía. También se han recibido en días anteriores un telegrama muy expresivo del gene-

ral Moscardó y otro del gobernador civil de Sevilla. La oficialidad y tropa de la bandera de la Legión en que prestaba sus servicios el alférez Cirujano ha enviado al gobernador un despacho redactado en términos sumamente afectuosos hacia el finado y de elevado espíritu patriótico.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 225 raciones

En el día de ayer fueron socorridos: con comida, 77 adultos y 47 niños, y con cena, 67 adultos y 34 niños. Total de raciones servidas 225 raciones.

Gobierno militar

Donativos recibidos con destino a la Suscripción Nacional

Hotel del Lino, 16,50 pesetas; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 15,00; por ventas de cubiertas viejas, 100,00; doña Clotilde Silva Ramos, 50,00; doña Faustina León de Santos Reccio, 15,00.

El entierro del alférez Alvarez de Lara constituyó una verdadera manifestación de duelo

Ayer tarde, a las tres, se verificó el sepelio del cadáver del heroico alférez de la Legión, don Emilio Alvarez de Lara.

Desde mucho antes de la hora señalada para el entierro se fueron congregando en los alrededores de donde está situada la casa del finado, numerosísimas personas. Ante la familia desfilaron para expresar su pésame, ininidad de personas, entre ellas las más distinguidas de Toledo.

Una sección de Falange y otra de tropa de la Academia militar, con banda de música, se situó en Puerta Llana para tributar honores al cadáver.

Al aparecer el féretro, la banda militar interpretó el himno de la

Legión y seguidamente el himno oficial de la Comunidad Tradicionalista «Oriamendi».

El ataúd fué llevado a hombros por oficiales y tropa de la Legión. Sobre él destacaba la bandera nacional y de Falange.

Presidían el duelo los hermanos del finado, el gobernador militar don Anatolio de Fuentes y el gobernador civil don Silvano Cirujano.

El acompañamiento, formado por toda clase de personas sociales, figuraban representaciones de la Legión, requeté, «pelayos», «flechas», falangistas y comisiones de entidades oficiales y particulares.

El coche fúnebre ostentaba coronas de flores, ofrenda de diversas entidades y personalidades.

La banda de la Academia, dirigida por el maestro Martín Gil, durante el trayecto interpretó diversos himnos.

Numeroso público, congregado en las calles del itinerario en aceras y balcones, rindió su tributo de respeto y admiración al alférez Alvarez de Lara.

En la Vega fué despedido el duelo, defilando ante el féretro, en marcial formación, sección de tropa de la Academia, sección de Falange, pelayos y flechas, a los acordes del himno de la Legión, ejecutado por la banda militar.

Las más destacadas e íntimas personalidades acompañaron al cadáver hasta el cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

HIJOS DE JUAN MORO

Almacenes de hierro, Ferretería y Muebles

TELEFONO 36

PI Y MARGALL, NUM. 37.

— TALAVERA DE LA REINA —

Ferretería y Quincalla

Vda. de Víctor Sánchez-Beato GRAN SURTIDO EN BATERIA DE COCINA

Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816 TOLEDO

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pi y Margall, 14.—Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

Cecilio Martín

PASTELERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN

Tendillas, 3.—Teléfono, 1985

TOLEDO

«LA PUERTA LLANA»

Casa de comidas y vinos DEMETRIO GUTIERREZ TOLEDO

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 23

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.	715,7 mm.
Temperatura máxima.	17,2
Idem mínima.	7,2
Humedad %	53
Viento	0.
Lluvia (litros por metro cuadr.º	0,0

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 25

San Félix. San Regino. San Cesáreo. Santos Donato, Justo, Herenas.

La misa de mañana es de la feria. Rito simple. Ornamentos morados, Oración 2.ª «A cunctis». 3.ª «Omnipotens». Prefacio de Cuadragesima.

AVISO

Todos los Pelayos deberán estar el día 25, a las tres en punto de la tarde, en el Cuartel, previniéndoles que los que no puedan asistir lo deberán comunicar, por escrito, a esta Jefatura.

El Jefe-Director de Pelayos.

Rafael Jiménez

Calé LOS NIÑOS

TOLEDO

Tejidos del Reino y Extranjero

Sastrería de Militar, Eclesiástico y Paisano

Especialidad en géneros de punto

Aurelio López Martínez

(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)

Las mejores CAZADORAS y las más baratas

COMERCIO, 25

TOLEDO

CASA DE

REGUILON

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713

Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

ALMACENES

Vda. de Marcelino Rodríguez

Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería

Pi y Margal, 27 (antes S. Francisco) Telf. 8 TALAVERA DE LA REINA

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRESA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION

COMERCIO, 57 - TOLEDO

INFORMACION
GENERAL

Nuestras tropas han rebasado Vivel del Río

Polonia protesta ante el Gobierno moscovita

Varsovia.—El ministro de Relaciones Extranjeras ha protestado ante el Gobierno de Moscú por la propandanda intensiva que se realiza en Polonia de las doctrinas comunistas. Los agentes soviéticos, con sus maquinaciones, perturban la vida de la nación, y caso de no ser rectificada su conducta, el Gobierno polaco tomará medidas que tiendan a reprimir sus actividades. Polonia no está dispuesta a consentir que su país sirva de nueva experiencia comunista.

Se teme la desertión en masa de las brigadas internacionales

Valencia.—SE DICE QUE EL GOBIERNO DE LARGO CABALLERO VA A DICTAR UNA SERIE DE DECRETOS TRATANDO DE MOVILIZAR 150.000 HOMBRES QUE SUSTITUYAN A LAS BRIGADAS INTERNACIONALES, PUES ENTRE ESTAS EXISTE GRAN DESCONTENTO Y SE TEME UNA DESERCION EN MASA. NOS HALLAMOS EN EL PRINCIPIO DEL FIN. LOS CONTINUOS DESASTRES HAN INFLUIDO GRANDEMENTE EN EL ANIMO DE LOS EXTRANJEROS, HASTA EL PUNTO DE ORIGINAR LAS DESERCIONES QUE SE TEMEN.

Nuestras fuerzas han rebasado Vivel del Río

Zaragoza.—Después de sesenta horas de continua e intensa ofensiva, los nacionalistas se dedicaron ayer a fortificar las posiciones conquistadas más allá de Vivel del Río. La moral de nuestras tropas, no necesitadas de incentivos, se encuentra por los últimos éxitos, elevadísima.

Fiesta religiosa presidida por el Generalísimo

Salamanca.—En la Catedral se efectuó el domingo el solemne acto de exponer a la adoración de los fieles una preciada reliquia de Santa Teresa de Jesús, que fué hallada por soldados del Ejército del Sur en el equipaje del general rojo Villalba. La ceremonia fué presidida por el caudillo, generalísimo Franco, oficiando en ella el obispo de la diócesis. Al emocionante acto asistió una inmensa muchedumbre.

En Francia se registran choques entre gendarmes y campesinos

París.—En Ausnes, ciudad del Norte de Francia se celebró, un mitin de campesinos, no obstante haber sido prohibido por el prefecto de policía. Asistieron unos treinta mil campesinos, y se produjeron graves choques entre los gendarmes y los concurrentes. Hubo muchos heridos.

La política funesta y soviética del gobierno Blum va dando sus frutos disolventes. Los incidentes se multiplican de día en día.

Rusia se desmorona

Berlín.—En Moscú se ha descubierto un nuevo grupo antifalintista entre los profesores de la Academia de Kiew. Varios catedráticos comunistas han sido detenidos por este motivo; detenciones que han causado enorme sensación.—A. Z.

Incendio de la embajada soviética en Madrid

Lisboa.—Se ha declarado un incendio en el edificio de la embajada de los soviets en Madrid. Entre las llamas se oyeron algunas explosiones. Han sido detenidos varios empleados de la embajada.

EDITORIAL

La labor de todos

La gangrena que corroía al cuerpo social de España, cuya primera manifestación fué, no hace todavía medio siglo, el tumor maligno del socialismo, al que apenas se prestaba atención sino en días determinados en que se agudizaban sus molestias, como el primero de mayo de cada año en que se hacía dueño de la calle en actitud de reto y amenaza, y con motivo de la mayoría de las huelgas de las que era animador, sin que se le diese gran importancia por los doctores a quienes estaba confiada la salud de España, se exacerbó últimamente con tal virulencia, que amenazaba invadir todo el organismo del cuerpo social, imponiéndose la amputación, que ahora se está llevando a cabo dolorosamente, de los miembros gangrenados.

Si de verdad queremos que la gangrena cancerosa no se reproduca, hay que extirpar todos sus gérmenes patógenos, cortando por lo sano.

Y a esta labor depurativa todos debemos cooperar, no con murmuraciones de portería, sino ayudando al cirujano y al agricultor.

¿Cómo? Señalando el mal donde sabemos que hay brotes que lo denuncian y no contentándonos con lamentar en la tertulia del café, o en conversaciones callejeras al cruzarnos con personas más o menos conocidas por sus actividades en el movimiento o en su preparación, de que todavía no se ha hecho bien la limpia, porque quedan muchos emboscados.

Esas acusaciones concretas, con las pruebas con que cada cual pueda avalarlas, deben hacerse, no como un lamento estéril en el seno de la confianza de un amigo, sino como el cumplimiento de un deber sacratísimo para con Dios y con la Patria, ante el juez que necesita la cooperación de todos para que se haga la justicia que reclama la salvación de España.

Los buques que realicen el control llevarán a bordo observadores neutrales

Berlín.—El periódico «Berliner Tageblatt» dice, a propósito del control naval en España, que las flotas encargadas de la vigilancia navegarán a 15 kilómetros de las costas españolas. Alemania e Italia vigilarán las costas del Mediterráneo. Francia e Inglaterra las del Sur. Francia y Rusia la costa Noroeste y Portugal e Inglaterra la costa Norte. En total, se establecerán ocho bases navales para las escuadras de control en los siguientes puertos: Goodwinsands, Cherburg, Burdeos, Gibraltar, Marsella, Palermo, Orán y Madeira. Los buques encargados de testimoniar que los barcos que naveguen por el litoral español o entren en alguno de sus puertos, no llevan ni material de guerra ni voluntarios.

Detenciones en Madrid por supuestas señales a nuestros aviadores

Madrid.—Con pretexto de que en algunas casas se realizan señas a la aviación española que realiza vuelos sobre esta capital, se están realizando numerosas detenciones de elementos que se consideran no afectos a la Junta Delegada de Defensa.—A. Z.

El ex rey de Inglaterra fijará su residencia en Austria

Londres.—El duque de Windsor, ex rey de Inglaterra, ha recorrido estos días la Baja Austria con objeto de comprar un castillo y fijar allí su residencia. Se asegura que el castillo elegido será el de Arnoldstein.

La restauración monárquica en Austria

Bruselas, 23.—Vuelven a circular intensos rumores acerca de la restauración monárquica en Austria.

Como se sabe, el pueblo austriaco ansía la vuelta al régimen tradicional, siendo las naciones vencedoras de la Gran Guerra las que se oponen a ello fundándose en el Tratado de Versalles.

Los radicales - socialistas contra Blum

París, 23.—En la reunión celebrada por el partido radical-socialista que acaudilla Blum, gran parte de los miembros atacaron la política del presidente que va contra los que les eligieron sus representantes.

La actitud de los radicales-socialistas es debida a la amenaza de disolución del parlamento que hará a muchos perder sus actas

Firma de los protocolos del acuerdo germano-polaco

Danzig, 24 (madrugada).—Se han firmado los protocolos del acuerdo germano-polaco. Estos protocolos, que son dos, han sido firmados por los delegados de Nancin y el delegado de Negocios Extranjeros de Polonia.

En él se refiere principalmente a la exportación de maderas de la ciudad libre, de acuerdo con el Tratado total germano-polaco, que ha sido firmado en Varsovia para dos años de duración.

Las operaciones de control, según el convenio anglo-portugués

Londres, 24 (madrugada).—La Agencia Reuter da detalles de las operaciones de control en el convenio anglo-portugués.

Ciento treinta delegados ingleses vigilarán a lo largo de la frontera hispano-portuguesa. Debido a unas objeciones francesas respecto a los inspectores que vigilarán la frontera franco-española (que son ciento ochenta) se convocará a dos peritos para ver si pueden ser atendidas dichas objeciones.

Los rojos fusilan a sus jefes y oficiales ante los repetidos fracasos en el Jarama

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando Ors)

Fué detenido ayer, después de fuerte presión enemiga contra nuestras líneas del Jarama, un miliciano rojo gravemente herido. No se dió cuenta de que estaba en poder de nuestros soldados, y, cuando éstos se le acercaron, levantó el puño incitándoles a que continuaran combatiendo porque si no rompemos—dijo—el frente de los nacionales, fusilarán a veinticinco de nuestros principales dirigentes. Cuando comprendió a quién había hecho aquella declaración, no rehuyó entonces ampliar sus explicaciones y manifestó que cada una de las derrotas que sufrían al borde del Jarama iba seguido del fusilamiento de los oficiales, jefes o comisarios a quienes se suponía responsables, por su desconcierto, en la dirección de las operaciones que les estaban confiadas.

Entre los primates comunistas que han pagado con su vida la penúltima derrota que sufrieron figura un comandante ruso a quien se le dió orden terminante, costase lo que costase, de detener el avance de nuestras fuerzas, a las que había de expulsar de las posiciones que dominan la carretera que conduce a Valencia. A pesar de que para conseguir ese objetivo el enemigo empleó una enorme masa de carne humana, hubo de desistir de su terco empeño, porque nuestras trincheras eran invulnerables y quien se acercaba a ellas pagaba con la muerte su osadía.

No es posible dar idea ni ofrecer sensación de las jornadas que se han desarrollado después que nuestras fuerzas vadearon el Jarama. Equipos completos de nuestros servicios sanitarios se emplean exclusivamente en transportar heridos comunistas. Los prisioneros, a quienes ni siquiera hay necesidad de atar, aceptan casi con alegría lo que muchos de ellos llaman su buena estrella.

Todo aquel sector es una inmensa fosa, porque no hay un palmo de terreno que no haya sido removido para que descansen para siempre las columnas de material humano, que creían que la victoria y la gloria se podían conquistar por el grosero estímulo de un premio en metálico que, además, casi nunca perciben. Hasta en los árboles hay cuerpos de milicianos que allí encontraron el último nido que cobijó sus desventuras. Ascendieron hasta la copa de los olivares para acechar el paso de nuestras fuerzas; pero éstas sospecharon la emboscada y, sin darles tiempo para la huida, desinfectaron con las ametralladoras la plaga roja que tiñó con su

sangre el ramaje de paz que ellos quisieron que fuera mortaja de su odio.

Hostigados los comunistas por sus jefes que infructuosamente repiten los contraataques, llegaron cuarenta individuos hasta las proximidades del Puente que une al Jarama. Se deslizaron por la noche con una ametralladora con la idea de perturbar el enlace de nuestras fuerzas. Estas se dieron cuenta de la maniobra, que vigilaron desde el primer momento y no les pusieron ningún obstáculo para que a las buenas se filtrasen por nuestras líneas. Pero una vez que las atravesaron se les cerró la salida y quedaron copados con todo el armamento y municiones que les acompañaban.

Por nuestra columna del centro quiso abrir brecha un batallón que fué descubierto cuando con bandera roja desplegada inició la marcha. Se consintió su entrada, y cuando ofrecieron buen blanco a las ametralladoras, éstas empezaron a funcionar desde sus distintos emplazamientos, segando las filas enemigas, que se desbarataron en desordenada huida, mientras que el Tercio, Regulares y Me-hala los perseguían y lo graban dar caza a bastantes. Dejaron en nuestro terreno cerca de un centenar de bajas, armamento y muchas municiones. Entre los fusiles de que nos hemos apoderado figuran unos ejemplares de último modelo ruso que mediante un dispositivo especial se convierten en antiaéreos. Los secretos más cuidados de la técnica rusa van van cayendo poco a poco en nuestras manos. Esos fusiles, según nos han dicho, los usaban oficiales rusos y franceses especializados en su manejo, que los abandonaron o que desaparecieron en la masa anónima de los que cayeron para no levantarse más. Entre los muertos enemigos de que nos hemos hecho cargo había un pobre niño de doce años al que criminalmente se le enroló en primera línea.

La Artillería enemiga hizo bastantes disparos contra San Martín de la Vega. En todo el frente ha habido paqueo general y los «ratas» se aproximaron a nuestras líneas en vuelos de exploración. En uno de éstos fué alcanzado a la altura de Casa Fantasma por los antiaéreos un aparato rojo, al que, envuelto en humo y resplandores rojos, se le vió enfilar hacia Madrid. Nuestros trimotores, volando a escasa altura y desafiando el fuego de los antiaéreos rojos, recorrieron las trincheras rojas en durísima persecución de las milicias refugiadas en las mismas.

Noticario Mundial

En Francia no se hace más

que lo que quiere Moscú

París.—Hace días, Blum y algunos de sus ministros, dijeron—no hablan consultado a Moscú ni a ninguno de sus representantes en París—, que el Gobierno había decidido cambiar el rumbo de su política, buscando la cooperación de los partidos de derechas. Ello hizo que los valores franceses alcanzaran una mejor cotización.

Pero ahora resulta que Blum y aquellos ministros que hicieron tales manifestaciones, produjeron desagrado en Moscú y en algunos sectores del Frente Popular.

La Prensa francesa no sometida a Moscú ni al Frente Popular, hace resaltar el hecho y pone de manifiesto que el Gobierno Blum no puede actuar con libertad y de conformidad con las necesidades del verdadero pueblo francés, pues está mediatizado y sometido por el Gobierno de Rusia, los agentes del Komintern y, sobre todo, por los partidos socialista y comunista de Francia, que son los que manejan en el Frente Popular.

INGLATERRA

Dos agentes ingleses para las fronteras españolas

Londres, 23 (madrugada).—Se anuncia que Inglaterra se ha encargado de abonar el 16 por 100 de los gastos del control internacional. Creará Inglaterra dos agentes de fronteras: uno para la hispano-francesa y otro para la luso-hispana.

FRANCIA

La asamblea de los combatientes en Berlín

París.—El periódico católico «La Croix» publica un reportage sobre los antiguos combatientes respecto a la asamblea celebrada en Berlín.

En el dice que los asambleístas traen el convencimiento de que los ex combatientes desean la paz. Hitler no dijo más que la verdad.

INGLATERRA

Las construcciones navales más considerables después de la Gran Guerra

Londres.—El programa de construcciones navales de 1937, como está previsto parcialmente por el Libro blanco, será el más considerable de los establecidos desde la Gran Guerra.

En 1936, dos acorazados siete cruceros, dos porta-aviones han sido llevados a astilleros. En 1937, tres acorazados, siete cruceros y dos porta-aviones serán también llevados.

Aunque el número de destroyers y submarinos que deben ser construídos este año no haya sido revelado, se cree que su número no será inferior al del último año (13 destroyers y 8 submarinos).

El haber dado comienzo en el astillero a tres nuevos acorazados este año, permitirá a la flota el disponer de una escuadra homogénea de cinco acorazados de 35.000 toneladas en 1940. Estos barcos costarán la suma formidable de ocho millones de libras esterlinas cada uno.

Varios de los nuevos cruceros serán del tipo de los de 8.000 toneladas, establecido como máximo por el tratado naval de 1936. Si se tiene en cuenta de los dos porta-aviones previstos para 1937, Inglaterra tendrá pronto cinco unidades de este género de construcción.

Como otros cinco están ya en servicio, se puede deducir que la Aviación de marina está en vistas a un gran desenvolvimiento. Actualmente, no tiene nada de particular y no dispone mas que de 217 aparatos de primera línea. Es probable que este número habrá llegado a 500 dentro de algunos años.

Los efectivos de la Marina serán aumentados igual que el presupuesto y el almacén de municiones.

ITALIA

El proyecto de rearme inglés no ha tenido la votación que se esperaba

Roma.—En los círculos políticos europeos se comentan el resultado de la votación en la Cámara de los Comunes, para aprobar los proyectos financieros para los gastos de rearme nacional.

Como se sabe, estos créditos ascienden a 400 millones de libras y han sido aprobados por 309 votos contra 145. Es decir, que tan sólo ha habido una mayoría del 50 por ciento cuando se creía que fuese casi absoluta.

Mujeres de abnegación y sacrificio

MARIA PILAR ZULUETA

Este es el nombre de una distinguida joven que desempeña el cargo de enfermera de la Cruz Roja, agregada al Hospital de Sangre de «Doncellas Nobles» de esta Ciudad Imperial, la que acaba de sufrir un accidente en el momento en que se disponía a preparar los elementos para una intervención quirúrgica que iba a practicar a un legionario el capitán Ley, a cuyo equipo pertenece María Pilar Zulueta, cuando de pronto se le inflama un depósito de gasolina, con tan mala suerte, que le quema ambas manos, librándose milagrosamente de que el accidente revistiera mayores consecuencias.

María Pilar se verá ahora privada de realizar una función que ella ha sabido desde el comienzo de esta campaña llevar a nuestros heridos, como es infundirles aliento y el consuelo, unido a las máximas atenciones que ella prodigábase, llenas todas de amor ferviente, cariño y dulzura, poniendo en todo momento su extraordinaria vocación cual si fuera una madre, revestida de una voluntad férrea, abnegación y sacrificio, dones personalísimos que tanto la enaltecen.

Iniciado el movimiento salvador de España, María Pilar, perteneciente a aristocrática familia donostiarra, cae en poder de la chusma marxista, pudiendo librarse de sus garras gracias a la sacrosanta institución de la Cruz Roja, en cuyos Hospitales asistió a gran número de heridos, como enfermera diplomada que ya lo era. No cupo igual suerte a algunos de sus familiares que fueron encarcelados, asesinando vilmente a uno de sus hermanos en Madrid, y a otros dos en Bilbao.

María Pilar, mujer consciente del dolor y del deber para con la Patria, una vez reconquistado San Sebastián, solicitó incorporarse al equipo del doctor Ley, que prestaba sus servicios en el Hospital de Santo Domingo, de Talavera de la Reina.

Ella, que es la bondad personificada, sabe sobrellevar con resignación los sufrimientos que proporcionan las quemaduras de sus manos envueltas en gasa; pero a pesar de ello se ha negado a alejarse un sólo instante de sus enfermos, recibiendo a cuantos llegan evacuados de las primeras líneas de fuego, que, como todos, necesitan de la persona piadosa que les prodigue el cariño y atenciones a que se han hecho acreedores por su heroísmo al caer heridos defendiendo la noble causa del caudillo.

Las enfermeras de este Hospital han estado en todo momento auxiliadas por ese grupo de deliciosas Doncellas Nobles, las cuales se han granjeado las simpatías, estimación y gratitud de todos, por su labor en pro de nuestros heridos. Algún día también recibirán su recompensa, aunque hoy puede decirse que gozan del reconocimiento de la madre Patria, España, que está por encima de todo y de todos, y a la cual tenemos los buenos españoles el deber sagrado de auxiliar, cuando las circunstancias, como ahora, lo exigen. ¡Qué mayor orgullo! Ese es nuestro mayor galardón y una de las más grandes satisfacciones, el deber cumplido.

Unido el equipo del doctor Ley, figuran otras tres aristocráticas damitas, Marta Figueroa, Carmina Sáez y Corito Gros, ellas también contribuyen con sus cuidados a levantar el espíritu de nuestros heridos, como verdaderas madres. Nadie puede imaginarse la delicadezas que constantemente les prodigan. Son inagotables en sus puestos y nada perciben y menos lo anhelan, sino con sus valiosas aportaciones y donativos han contribuido a mejorar establecimientos benéficos, en los cuales buscan su restablecimiento nuestros heridos y enfermos.

He hablado con ellas y en todo momento su excesiva modestia las lleva a encerrarse en el mayor de los mutismos. La labor de estas señoritas es ajena al riesgo de la entrevista de todo periodista, pero éste a veces no pudiendo retraerse a su elevada misión, cumple con un deber, como es el de dar a conocer la grandeza del alma de quienes así se comportan con nuestros hermanos.

Una de las principales tareas de este Hospital y sin duda la más fundamental, llévala a veces a brindar a los heridos una asistencia espiritual que tanto necesitan, que les conforte, que les llene de tranquilidad, escribiendo a sus familiares. Hay que darle optimismo en sus dolores y en sus más negros presentimientos, como son en determinadas ocasiones, cumplir la última voluntad del que inmortaliza la Gloria.

Si al nombre de todas ellas unimos el de los jefes del Hospital, comandantes Lozano, Torrecilla y Ley, como cuantos están a sus órdenes, podemos decir, con satisfacción inmensa, que el Hospital de «Doncellas Nobles», de Toledo, está considerado como uno de los primeros, por su perfecta organización y funcionamiento, habiéndolo logrado con ello satisfacer los anhelos del alto mando, como era el de disponer de un Hospital de Sangre, en primera retaguardia, donde los heridos fueran socorridos, bajo las máximas garantías, por muy delicadas que fueran las intervenciones quirúrgicas a que se les sometiera.

Esto se ha logrado. Toledo cuenta con uno de sus mejores Hospitales.

Se pide para María Pilar Zulueta, la Cruz de Beneficencia, nunca más justificada. El señor conde de Vallellano, jefe supremo de la Cruz Roja, tiene la palabra, y sería necesario que en su haber fuera anotando para el mañana casos de heroísmo en la Medicina, que también se hacen acreedores a recompensas.

Y basta por hoy.

DOMINGO NAVARRO NAVARRO
Corresponsal de Guerra.

Toledo, 22 febrero-937.

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

fué guía de nuestra historia, y cuyas santas influencias embalsamaron la familia, la escuela, la vida ciudadana; por cuyo nombre se juró siempre en nuestra tierra y cuya Cruz besó todo español a la hora de su muerte y señaló, en el suelo de nuestras iglesias, a la vera de nuestros caminos, en los campos de batalla y en los Camposantos, el sitio donde cayera el cuerpo exánime de un español!

Esto no es literatura, amados diocesanos, y si lo fuera, es la que brota de la visión admirativa del panorama de nuestra historia. ¡El Estado sin Dios, la escuela laica, el matrimonio civil, el cementerio civil; Dios lanzado de nuestros tribunales y de nuestras plazas públicas; sin pan sus ministros, depredados legalmente los tesoros de sus templos, perseguido hasta en el mismo fondo de las conciencias en la persona de su Vicario; lanzados al ostracismo o constreñidos por leyes injustas los que habían profesado los consejos de su Evangelio!

Dios es celoso de su gloria, amados diocesanos; de su gloria y de su poder, «que no quiere jamás entregar a otro» (Is. 42, 8). Por esto debía preparar la caída estrepitosa de quienes conculcaron su nombre y sus derechos en España.

Y debía consentir la conmoción profunda, este trastorno de las mismas entrañas de nuestra vida nacional que estamos sufriendo. Porque también el pueblo español ha prevaricado y se ha levantado en parte contra Dios y en parte ha negado a Dios, por conveniencia o por cobardía.

Dios ya no era el Padre y el Señor de nuestro pueblo. No el Padre, porque no florecía entre nosotros ya, como en otros días, esta flor de la piedad filial para con Dios que llamamos religión, que era de pocos, de rutina, sin influencia mayor en nuestra vida. No el Señor, porque se le dejaba por cualquier señor, por la conveniencia, por la política, por una ambición mezquina, por un interés ruin.

Quienes debían ser los heraldos de Dios para meter su nombre, su doctrina y su ley en lo más vivo de la sociedad, han dejado vergonzosamente su oficio primordial de orden espiritual. Padres que no sabían ni querían poner el nombre de Dios en labios de sus hijos. Maestros que iban más allá de las exigencias de la ley, enseñando contra Dios. Políticos que se olvidaban de los derechos de Dios en su sagrado oficio de gobernar al pueblo; que convirtieron la política en arte de escalar puestos y de manejar mesnadas; sin pensar que el primer puesto corresponde a Dios, cuyos derechos han de respetarse en toda jerarquía, y que los pueblos no se levantan sobre ras de tierra, aun siendo brillantes, si no les solicitan las alturas de Dios. Electores cristianos que han votado contra su Dios al hacerlo en favor de sus enemigos. Enorme multitud, en fin, que han vivido sin Dios, que han olvidado su ley, que no han santificado sus fiestas, que le han blasfemado, y que han cerrado voluntariamente sus ojos para no saber que el árbol maestro de toda sociedad es Dios, que no consentirá jamás sino a cambio de la ruina de los pueblos que éstos se sustraigan de las influencias de su pensamiento y voluntad.

Y como cuando no hay Dios en el alma necia del hombre, queda éste abandonado a sus propias abominaciones, en frase tremenda del Profeta, de aquí, de esta apostasía de arriba y de abajo ha venido el desquiciamiento de nuestra vida y de nuestras costumbres sociales.

La concupiscencia de la carne, el ansia de gozar, que ha enlodado el pensamiento, el corazón y las costumbres; que ha corrompido la fuente sagrada de donde brota la familia; que ha deshecho los hogares; que se ha expandido y se ha nutrido al mismo tiempo en espectáculos de inmoralidad pública, teatros, cines, playas; que se ha vertido en la novela procaz y en la hoja indecente y ha manchado la tersura de las almas inocentes.

(Continuará).

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

Casa Trigo Sastrería

Cortador de primer orden PI Y MARGALL, 4 TALAVERA DE LA REINA

CIRILO BERMEJO

Calzado de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1 Especialidad en calzado para campaña TOLEDO

El "Cristóbal Colón," ¿escondía un cargamento de condenados?

Gobierno civil

Lucha Antituberculosa

El Patronato Nacional Antituberculoso, nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«En este Patronato Nacional Antituberculoso, se están recibiendo constantemente pruebas de patriotismo e identificación para los buenos españoles con las miras de procurar lechos a los tuberculosos pobres y a los procedentes de la campaña, en forma de objetos y metálico, pero en particular camas, ropas y servicio adecuado para la creación de plazas sanatorias y hospitalarias.

Mas este desprendimiento ciudadano que habla tan alto en favor de los sentimientos de los donantes, como se halla regulado por el impulso de cada cual, carece de la uniformidad necesaria con respecto a la calidad y tipo de las ropas, camas, muebles y artículos que se reciben.

Así, pues, para que las aportaciones revistan además de su noble intención, mayores virtudes aplicativas para el objeto sanatorio a que se destinan, se ruega que las ofertas sean en metálico, teniendo presente que cada instalación completa de una cama, con sus ropas, accesorios, etc., importa 250 pesetas, las cuales se servirán remitir a los Patronatos Provinciales o a este Patronato Nacional.

A trueque de herir la caridad y modestia de aquellas personas que cooperen a la bendita misión de ayudar al tuberculoso, este Patronato, deseoso de que se sepa, para ejemplaridad en todas las provincias de España, quiénes han contribuido a la obra, publicará sus nombres y el número de las instalaciones que cada uno costee en la prensa de todo el país, complaciéndonos en hacer presente que los primeros donativos hechos antes de la publicación de esta circular fueron: don Ezequiel Núñez y señora, de Valladolid, entregaron 500 pesetas, importe de dos camas completas, y aunque de distinta provincia, como es Navarra, don Agustín Sagaseta, de Pamplona, regala seis camas completas.»

El gobernador civil de Toledo, presidente del Patronato provincial Antituberculoso, espera confiadamente de la generosidad de los toledanos residentes en el territorio liberado de nuestra provincia, contribuirán con la esplendidez prácticamente patentizada en las restantes suscripciones que la actual campaña del resurgimiento nacional ha motivado, a esta gran obra de la lucha contra la tuberculosis, uno de los factores más importantes de la demografía de nuestra Patria y que por el número de instalaciones que costeen, sabrán merecer ocupar uno de los primeros puestos entre las provincias españolas, y también la instalación dentro de la misma de uno o más sanatorios o preventorios, para lo que existen condiciones climatológicas especiales que recojan a los afectados por el terrible mal en nuestra demarcación provincial, contribuyendo con ello a la mayor prosperidad de la misma.

Si por las personales circunstancias económicas de los donantes no pudieran costear individualmente una cama, tal aportación puede realizarse entre varios de ellos, en cuyo caso se haría constar los nombres de todos los que contribuyeran a la adquisición de la misma; recibiendo los donativos u ofrecimientos desde la publicación de la presente en la Secretaría particular de este Gobierno Civil.— Toledo, febrero de 1937.

«LA AMPARITO»
FABRICA DE JABONES
Felipe Rojas
Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

ULTRAMARINOS
CASA DUEÑAS
Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia
Santa Isabel, 1 teléf. 174
TOLEDO

González y Morales
COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

HOTEL «LA ESPAÑOLA»
Plaza Constitución, 5 - Telf. 202
TALAVERA DE LA REINA

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

Arcachón.—El Océano ha echado cuatro nuevos cadáveres en las costas del Cabo Ferret, que protege la entrada de la bahía de Arcachón.

Estos cadáveres, como los precedentes, están sólidamente ligados y presentan señales de violencia. Su avanzado estado de descomposición indica que han sufrido una inmersión prolongada.

Creese que tampoco de este hallazgo, como de los precedentes, se podrá descifrar el enigma del drama, en el cual se ignora todavía cuantos hombres hallaron la muerte.

Entre todas las hipótesis a que ha dado lugar el hallazgo de cadáveres de españoles en las costas francesas, hay una, al menos, que parece bastante verosímil.

Huyendo ante el crucero nacional «Almirante Cervera», que perseguía en las costas bilbaínas al vapor español Cristóbal Colón, éste fué a refugiarse, en agosto último, en el estuario del Loir. El buque estaba mandado, en principio, por el capitán Fano, pero de hecho lo estaba por un soviét formado por varios marineros, que habían sustituido en sus funciones a dicho oficial. De trescientos cincuenta pasajeros, solamente fueron desembarcados ciento veinte, quedando el resto detenidos a bordo.

Entre ellos se hallaba el periodista español señor Valentín de Molinedo.

Amigo del comandante, y por ello considerado como sospechoso, recibió la orden prohibiéndole abandonar el barco, del cual sólo pudo escapar debido a su audacia. Armado con un revólver consiguió vencer la resistencia del centinela que tenía

constantemente a la puerta de su camarote, y después de sostener varios cuerpo a cuerpo con algunos marineros, consiguió ponerse a salvo. Luego hizo interesantes declaraciones a la policía.

Fue, sin duda, su precipitada e inesperada huida, la que provocó, el día siguiente, la salida del «Cristóbal Colón». Después de este incidente, no se han tenido más noticias sobre este navío. Se ignora lo sucedido a los pasajeros que quedaban a bordo.

Unos pescadores de la isla de Yeu, hicieron luego interesantes declaraciones. Explicaron haber visto, en fecha que coincide con estos acontecimientos un vapor de bastante tonelaje, en el cual ondeaba la bandera republicana española, y que parecía navegar errante. Estos pescadores lo dirigieron señales, pues comprendieron que el barco estaba desviado de su ruta.

Todos los datos coinciden para hacer creer que este barco no era otro que el «Cristóbal Colón», navegando en manos inexpertas de algunos marineros sublevados.

Todo coincide, también, ha hacer suponer que estos cuerpos que desde hace algún tiempo viene depositando el mar en las costas, pertenecen a ciertos pasajeros del citado barco, de los cuales ha juzgado oportuno desembarcarse el soviét de a bordo.

Las autopsias realizadas hasta el presente de estos cadáveres, demuestran que los cuerpos han sido echados vivos al mar, estando precisamente atados para que no pudiesen salvarse a nado.

Información por la Oficina de Prensa y Propaganda Carlista de Guerra.

¡SEÑORA!

VEA LA GRAN QUEMA DE LANAS QUE CON EL FIN DE AMINORAR EXISTENCIAS HACE

EL BARATO DE TOLEDO

PRECIOS DE VERDADERA QUEMA

NO OLVIDE EL LEMA DE ESTA CASA:
VENDER MUCHO PERO GANAR POCO

EL BARATO DE TOLEDO

DE MARCIANO PEREZ MONTES

Comercio, 31 y 33 — Teléfono 1667 — TOLEDO

Fotografía **LUCAS FRALLE**
CASA DE PRIMER ORDEN
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

«LA DALIA»
¡¡Siempre novedades!!
Talavera de la Reina

Antonio García
ELECTRICISTA
Padilla, 9.—Talavera de la Reina

Fotografía **RODRIGUEZ**
Comercio, 20—TOLEDO

CASA TORAN
Comestibles finos

La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos

SIXTO RAMON PARRO, 7
TOLEDO

VICENTE SANCHEZ

Despacho de semillas y
Semillas de alfalfa a precios económicos

Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

Lucas Prieto Carballo

**Almacén
de tejidos**

CONSTITUCION, 10 y 11
Detalle: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

**SOCIEDAD ANONIMA
«LA SIN RIVAL»**

Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

Agencia de Negocios
RIESCO

Representación de
Ayuntamientos
SINAGOGA, núm. 3.—TOLEDO

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce «Lusitania»
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

La ofensiva de Asturias ha constituido para los rojos un desastre. No les ha valido reforzar sus efectivos con batallones internacionales ni sus armas con carros rusos de combate. Nada menos que en 10.000 bajas y en 2.250 muertos cifra el parte oficial de anoche las pérdidas del enemigo. Y al fijar la suma total de muertos en aquel frente, especifica los sumandos de los diversos sectores para que no haya lugar a dudas: ¡Qué ha de haberlas, después de saberse que han sido copados batallones enteros, y que ayer mismo, al cruzar el Nalón, dos fueron aniquilados, quedando en nuestro poder más de 300 muertos!

A este tenor son los resultados de la contraofensiva roja en los demás frentes. El parte oficial pondera en términos muy expresivos el comportamiento de nuestro Ejército de Asturias. Nada más justo: ¡Glorioso Ejército el nuestro, el de España, el de la España renaciente, que convierte las reacciones ofensivas del enemigo en nuevas y señaladas victorias para la causa nacional!

La manía destructora de los rojos

Roma, 23.—Los rojos de Almería se concentran en Sierra Nevada con el fin de impedir el avance de las fuerzas del general Queipo de Llano.

También se advierten concentraciones en las Alpujarras. Estas concentraciones tienen la misión de volar todos los puentes en cuanto el Ejército nacional inicie el avance.

ULTIMA HORA Reorganización del Gobierno rumano a consecuencia de la muerte de algunos miembros de la Guardia de Hierro en España

En Francia, 4.000 campesinos atacan a los oradores de un mitin socialista

El nuevo Gobierno rumano. Las causas de su reorganización

Bucarets, 24 (madrugada).—Hoy se ha efectuado la reorganización del Gobierno Tartarescu. Sigue en la Presidencia y en la cartera del Interior Tartarercu. Marinescu, que se suponía sería nombrado jefe de Policía, se ha encargado de la Subsecretaría del Interior.

La Sección de Armamentos ha pasado al Ministerio de la Guerra, del cual se ha encargado Angelescu. Glatz se ha encargado de la Subsecretaría del Ministerio de la Guerra.

Se cree que han sido causa de la reorganización del Gobierno los últimos acontecimientos, especialmente la muerte de algunos miembros de la Guardia de Hierro en la lucha española.

En Francia, 4.000 campesinos atacan a los oradores de un mitin socialista

París, 24 (madrugada).—En Perregot, cuatro oradores que fueron a esa localidad a organizar un mitin socialista fueron atacados

por una muchedumbre de 4.000 campesinos, que apaleó a los oradores.

Los automóviles de estos individuos fueron quemados.

La amistad entre Alemania y Austria

Berlín, 24 (madrugada).—El viaje del barón Von Nehurat a Viena sigue ocupando la atención de la Prensa alemana. El rotativo «Germania» dice que este viaje servirá para estrechar los lazos de amistad que une a los dos países.

Enorme desmoralización en Madrid

Lisboa, 23.—Al conocerse en Madrid el fracaso de la ofensiva roja sobre nuestras líneas del Jarama, se ha producido una depresión enorme en la ciudad y, como consecuencia de ella, se han recrudecido los choques entre las diversas milicias.

La descomposición de Madrid se acentúa.

La delegación germano-italiana para explorar la riqueza de Etiopía

Roma, 24 (madrugada).—En el vapor «Colón» ha embarcado la Delegación germano-italiana que se dirige a Etiopía para explorar la riqueza del subsuelo.

Forman esta Comisión once alemanes y cuatro italianos. Manda la expedición el general Catenco.

El mariscal Graciani y el general Liota mejoran de sus heridas

Roma, 24 (madrugada).—Comunican de Addis Abeba que el mariscal Graciani y el general Liota siguen mejorando de las heridas recibidas en dicha capital.

Muchos indígenas detenidos en el momento del atentado han sido puestos en libertad. Continúan detenidos los que en ese momento llevaban armas.

Termina la huelga de tipógrafos de Lyon

París, 24 (madrugada).—Ha terminado la huelga de tipógrafos de Lyon.

Departamento inglés especial para el avituallamiento de los barcos de control

Londres, 24 (madrugada).—El secretario del Ministerio de Comercio del Gobierno británico comunica que se ha creado un departamento especial para el avituallamiento de los barcos de control.

Un avión inglés destruido a causa de una tempestad de nieve

Londres, 24 (madrugada).—Debido a una formidable tempestad de nieve, un avión de bombardeo fué destruido entre Dolsberg y Folskestown.

Resultaron muertos dos aviadores, y otros dos, heridos.

Los de la retaguardia roja sólo comerán pan tres días a la semana

Tenerife, 23.—El Gobierno de Valencia, ante la temerosa escasez de pan que existe en todo el territorio rojo, ha decidido que la población de retaguardia lo coma sólo tres días a la semana.

«El Socialista» dice que los milicianos, como los buenos toros, deben crecerse al castigo

Burgos, 23.—El continuo avance de nuestras fuerzas por el sector del Jarama pone cada vez más en peligro la vida de la capital.

Lo prueban las continuas propagandas de la Prensa roja, que no cesa de jalear a los milicianos. «El Socialista» de hoy dice que «el ejército popular, como los buenos toros, debe crecerse al castigo».

El problema colonial alemán, juzgado en Inglaterra

Londres, 24 (madrugada).—Swinton, diputado conservador, y Henry Mage Graf, han abordado el problema colonial planteado por Alemania. Dijeron que Inglaterra ocupó los territorios africanos por derecho de conquista y que, de devolverseles, Alemania perdería lo único que sacó de la gran guerra.

Únicamente cesando en la loca carrera de armamentos, Inglaterra atendería y estudiaría el problema colonial.

Según un periodista inglés, exceden de 1.100 las iglesias destruidas en España

Londres, 24 (madrugada).—El repórter Henry Mage Graf protesta en un periódico de las manifestaciones suscritas por unos sacerdotes anglicanos, que, después de un viaje por España, omiten la destrucción de las iglesias.

Graf detalla que, al principio de la revolución, eran treinta y siete las iglesias destruidas en Barcelona, e innumerables los asesinatos cometidos contra sacerdotes y religiosos.

No podemos olvidar que pasan de 1.100 los templos destruidos en España.

En Málaga, por falta de técnicos, los productos resultaban un 70 por 100 más caros

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 23 (12 noche).—El general, en su charla de esta noche, empezó dedicando sus primeros párrafos a las necesidades urgentes de Málaga. Es necesario—dijo—que los vapores y las Compañías navieras traigan materias primas para organizar la industria malagueña. Esto de Málaga es una lección, lo mismo para los patronos que para los obreros. Los patronos aprenderán a dar a los obreros lo que es justo y a no regalarles lo que sea necesario; pero especialmente los obreros han recibido una lección durísima.

Al entrar en Málaga, nos enteramos de que sus fábricas funcionaban sin técnicos, y claro, los productos resultaban un 70 por 100 más caros.

Se han llevado la moneda legítima, y, en cambio, nos han dejado esos billetes de cinco y diez pesetas.

Las primeras víctimas han sido los labradores, que se han quedado arruinados. En la región valenciana, como ha ocurrido en Gandía, los anarquistas roban la naranja, y ahora hasta el arroz; asaltan las fincas y matan a los que las defienden; además, denuncian a los cargadores de los puertos por cargar naranjas. Todo esto no lo digo yo, sino el ministro de Agricultura de esa pandilla de Valencia, que se llama Gobierno.

Hoy tampoco hay parte oficial marxista, porque no tienen nada agradable que contar.

Me enterado de un telegrama que transcribe un periódico sueco, en el que se dice que los italianos preparan su ocupación de Málaga, y de otro telegrama afirmando que nosotros matamos los grupos de cincuenta en cincuenta. A mí no me extrañan estas cosas, porque «ese» no ha venido por aquí.

La escasez de alimentos es en Madrid enorme. Los de la brigada internacional asaltan los pocos camiones que llegan, y hacen bien, porque no les dan nada de lo que les ofrecieron.

En este frente ha habido hoy tiroteos sin consecuencias. Hemos terminado ya con el primer acto; no tardará en venir el segundo... y el tercero, que va a tener un desenlace fatal para los hijos de Canallero.

Nota oficiosa del Estado Mayor del Generalísimo

Al paso de unas cínicas falsedades de los rojos.—3.000 muertos del enemigo abandonados frente a nuestras posiciones

Salamanca, 23 (12 noche).—Se ha facilitado la siguiente nota: «La derrota de Málaga ha tenido como consecuencia el recrudecimiento de las calumnias que por radio y prensa lanzan los rojos españoles.

Estas calumnias tienen como finalidad acentuar la leyenda de terror que sobre nosotros lanzan, y elevar así la decaída moral de sus milicianos.

La población de Málaga no salía de su asombro al ver el comportamiento leal y noble de nuestros soldados, después de los infundios propalados por los marxistas. Todos los extranjeros que acompañan a nuestras fuerzas han comprobado el auxilio a las familias abandonadas y a los niños extraviados por los campos de la región malagueña. Tales gentes estaban admiradas y reconocidas a nuestro Ejército.

Los que propagan la crueldad de las tropas nacionales deben saber que de los 159 procesados de Málaga sólo el 50 por 100 han sido condenados a muerte; un 25 por 100, a reclusión perpetua, y otro 25 por 100 han sido absueltos.

Los que no serán perdonados son los propagadores de falsedades y causantes de la sangre que a España está costando la guerra.

Ultimamente han sido cerca de 3.000 los muertos abandonados frente a nuestras posiciones. Esta es la desastrosa derrota, de la que aún tienen el cinismo de hablar con aire de triunfo los dirigentes rojos.

El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.»